
N i e d e r s c h r i f t 

 

ZV 02/21 

 

über die Sitzung der Zweckverbandsversammlung des VHS-Zweckverbandes Kamen-

Bönen am Mittwoch, 24. November 2021, 18:00 Uhr in Kamen, in der Stadthalle, 

Rathausplatz 1, 59174 Kamen. 

 

Anwesend sind: Frau Baumeister, Herr Bierhoff, Herr Cieszynski, Herr Fuhrmann, 

Herr Geckert, Frau Gosewinkel, Frau Klanke, Frau Kollmann, Herr Lange, 

Frau Langer, Frau Laßen, Frau Lindemann-Opfermann, Frau Lutz-Kunz, Frau Maeder, 

Herr Romeo, Herr Syperek, Herr Wältermann 

 

Es fehlen: Herr Heidler, Herr Kuru, Herr Langner, Frau Liedtke, Herr Mallitzky, 

Frau Pszolka, Herr Rademacher, Herr Werth, Herr Wünnemann 

 

Von der Verwaltung sind anwesend: Frau Kappen, Frau Peppmeier, Herr Otte, 

Herr Dr. Freiberger, Frau Hahm, Frau Hägerling, Frau Jachmann, Frau Rau als 

Schriftführerin. 

 

Die Sitzung wird um 18:05 Uhr durch die stellvertretende Vorsitzende der 

Zweckverbandsversammlung, Frau Lutz-Kunz, eröffnet. 

 

Frau Lutz-Kunz begrüßt die Gremiumsmitglieder und die anwesende Presse, stellt die 

Beschlussfähigkeit fest und eröffnet die form- und fristgerecht einberufene Sitzung. 

 

Ergänzungen und Anmerkungen zur Tagesordnung ergeben sich nicht. 

 

Es wird nach folgender Tagesordnung verfahren: 

 

 

T A G E S O R D N U N G 

 

A. Öffentliche Sitzung 

 

1. Haushaltssatzung und Haushaltsplanung 2022    (BV 04/21) 

2. Genehmigung der Dringlichkeitsentscheidung vom 06.10.2021  (BV 05/21) 

3. Stellenplanentwurf für das Jahr 2022      (BV 06/21) 

4. Einschätzung der VHS-Leitung zu wesentlichen Geschäftsbereichen  (MV 07/21) 

der VHS Kamen-Bönen                                       

- Die VHS Kamen-Bönen im Jahr 2020 -    



5. Programmplanung für das 1. Semester 2022                  Tischvorlage 

6. Mitteilungen der Verwaltung und Anfragen 

 

 

B. Nichtöffentliche Sitzung 

 

1. Mitteilungen der Verwaltung und Anfragen 

 

 

 

Öffentliche Sitzung 

 

 

1.  Haushaltssatzung und Haushaltsplanung 2022 

 

Herr Dr. Freiberger erläutert hier, dass die Trägerumlage auf 70.000 Euro erhöht 

worden ist. Hiervon entfallen 20.000 Euro auf die Pensionskasse. Die restlichen 

50.000 Euro werden durch Veränderungen im Stellenplan (Lisa Jachmann und 

Stefanie Blasczyk) begründet. 

 

Herr Fuhrmann (CDU) möchte wissen, in welchem Umfang der 

Arbeitssicherheitsbeauftragte für die VHS Kamen-Bönen tätig werden wird. Herr Dr. 

Freiberger erläutert, dass ein neuer Vertrag mit einer Arbeitsschutz-Firma geschlossen 

worden ist. Es werden zunächst Mehrkosten entstehen, da eine Erstbegehung der 

Räume der VHS Kamen-Bönen nötig wird. Bei laufendem Betrieb werden die Kosten 

stabil bleiben. Der Arbeitsschutz ist eine Pflichtaufgabe der VHS Kamen-Bönen. 

 

Frau Lutz-Kunz stellt fest, dass es zu diesem TOP keine weiteren Wortmeldungen gibt. 

 

Die Zweckverbandsversammlung des VHS-Zweckverbandes Kamen-Bönen 

beschließt einstimmig den von der Verwaltung vorgelegten Entwurf der 

Haushaltssatzung mit ihren Anlagen für das Haushaltsjahr 2022. 

 

 

2.  Genehmigung der Dringlichkeitsentscheidung vom 06.10.2022 

 

Frau Lutz-Kunz erklärt, dass die unbefristete Einstellung von Stefanie Blasczyk nötig 

wurde, um krankheitsbedingte Ausfälle aufzufangen. 

 

Zu diesem TOP gibt es keine Nachfragen und Anmerkungen. 

 

Die Zweckverbandsversammlung des VHS-Zweckverbandes Kamen-Bönen 

beschließt einstimmig den TOP Genehmigung der Dringlichkeitsentscheidung vom 

06.10.2021. 

 



3.  Stellenplanentwurf für das Jahr 2022 

 

Frau Lutz-Kunz stellt fest, dass es zu diesem TOP keine Nachfragen und Antworten 

gibt. 

 

Die Zweckverbandsversammlung des VHS-Zweckverbandes Kamen-Bönen 

beschließt einstimmig den von der Verwaltung vorgelegten Entwurf des Stellenplanes 

für das Jahr 2022. 

 

 

4. Einschätzung der VHS-Leitung zu wesentlichen Geschäftsbereichen der 

VHS Kamen-Bönen (-Die VHS Kamen-Bönen im Jahr 2020-) 

 

Herr Dr. Freiberger erläutert den vorliegenden Jahresbericht 2020 anhand einer dieser 

Niederschrift beiliegenden Powerpoint-Präsentation. 

Das Jahr 2020 hatte nach dem Umzug in das Haus der Bildung einen guten Start. Die 

Anmeldezahlen sind hervorragend gewesen. Es wurden vielfältige Veranstaltungen 

durchgeführt. Mit Corona im März 2020 und dem damit verbundenen Lockdown wurde 

die VHS jedoch vor vielfältige Probleme gestellt. In der ersten Teamsitzung am 

19.03.2020 wurden verschiedene Szenarien und Analysen erstellt. Es war ein Jahr der 

Improvisation. 

Mit den großen Räumen im Haus der Bildung hatte die VHS Kamen noch „Glück im 

Unglück“ und konnte zunächst noch verschiedene Kurse mit großem Platzabstand für 

die Teilnehmer *innen durchführen. Durch das Betretungsverbot im Mai konnte dann 

jedoch gar kein Unterricht mehr in Präsenzform angeboten werden. Online-Tools 

waren noch nicht verfügbar. Diese konnten dann im Spätherbst durch die Buchung 

des Konferenztools BigBlueButton genutzt werden, z.B. bei den Sprachkursen. Der 

frühe Kauf bedeutete eine große Ersparnis. Der Kaufpreis lag zu dem Zeitpunkt bei 

490,00 Euro pro Jahr. Die VHS Werne hat das gleiche Tool drei Monate später 

geordert und zahlt 590,00 Euro im Monat.  

Obwohl verschiedene Kurse online angeboten wurden, sind nun insgesamt weniger 

Kurse durchgeführt worden als sonst üblich.  

Es hat sich gezeigt, dass die Entwicklung der Entgelte und Honorare 2020 stark 

gesunken ist. Ebenso sind die Unterrichtsstunden/Teilnehmende gesunken. 

Hervorzuheben ist hier, dass trotz aller Unwägbarkeiten die Pflichtstunden im Bereich 

der Integrationskurse und Schulabschlusskurse voll geleistet werden konnten. 

Probleme haben sich im Fachbereich „Gesund und fit bleiben“ gezeigt. Ebenso im 

Bereich „Politik, Gesellschaft und Umwelt“. Sprachkurse liefen durch das Online-Tool 

BigBlueButton noch am besten. 

In der Angebotsentwicklung zeigte sich, dass genauso viel Programm angeboten  

wurde wie im vorherigen Jahr, welches aber nicht komplett umgesetzt worden konnte. 



 

Insgesamt waren die Teilnehmerzahlen der VHS Kamen-Bönen im Vergleich zu 

anderen Volkshochschulen als überdurchschnittlich zu bewerten. 

 

5. Programmplanung für das 1. Semester 2022 

Die VHS legt ihre gegenwärtige Programmplanung als Tischvorlage in der VHS-

Zweckverbandsversammlung vor.  

Nachfragen zur Programmplanung gibt es nicht. 

 

6. Mitteilung der Verwaltung und Anfragen 

Herr Otte von der Gemeinde Bönen erklärt, dass man versuche, die Alte Mühle zum 

Jahresende fertigzustellen.  

Frau Kappen erläutert, dass der Außenbereich am Haus der Bildung u.a. in einen 

Kulturgarten umgestaltet werden soll. 

Herr Dr. Freiberger erklärt, dass mit einer Förderung in Höhe von 16.000 Euro 40 

Laptops angeschafft werden sollen. 22 sind bereits angekommen. 

Frau Klanke fragt, ob die Laptops bereits komplett eingerichtet seien. Herr Dr. 

Freiberger erläutert, dass bis auf ein Office-Paket die Laptops eingerichtet sind. Die 

ADV wird zu Hilfe gezogen. 

 

B. Nichtöffentliche Sitzung 

1. Mitteilungen der Verwaltung und Anfragen 

Frau Lutz-Kunz stellt fest, dass durch die Mitglieder der Zweckverbandsversammlung 

keine weiteren Anfragen gestellt werden. 

Es gibt keine Mitteilungen der Verwaltung und keine Anfragen. 

Die Sitzung schließt um 18:38 Uhr. 

 

 

gez.        gez. 

Lutz-Kunz       Rau 
 
stellvertr. Vorsitzende der ZV     Schriftführerin 

 


